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 новое проиЗводство | Вошла в строй вторая линия по утилизации автопокрышек

 премия

В Челябинске стартовала тре-
тья Южно-Уральская литера-
турная премия, учреждённая 
областным общественным 
движением «За возрождение 
Урала».

Прием заявок – с 1 декабря 2013-
го по 17 февраля 2014 года. За право 
называться лучшими поспорят пред-
ставители писательского сообщества, 
поэты и прозаики, начинающие авто-
ры и признанные мэтры.

Премия, главная задача которой 
заключается в популяризации литера-
туры, будет вручаться в номинациях 
«Проза», «Поэзия», «Литературное 
краеведение и публицистика» (крайне 
популярная среди соискателей номи-
нация), «Драматургия» и «Литература 
для детей».

– Были учтены все недочёты, в 
третий раз мы постараемся организо-
вать процесс еще более эффективно, 
– говорит первый заместитель пред-

седателя движения «За возрождение 
Урала» Денис Рыжий.

В этом году на соискание премии 
могут выдвигаться произведения, 
опубликованные за последний год. 
При этом предусмотрены заявки от 
двух категорий: профессионалов 
и талантливой молодежи. Причем 
последним разрешено присылать 
неопубликованные произведения, 
ведь не у всех ребят есть возможность 
выпустить свою книгу.

Номинация «Проза» допуска-
ет рукописи объемом от 20000 до 
200000 знаков, «Поэзия» – от 350 до 
700 строк. По итогам молодые лау-
реаты получат 20000 рублей, мэтры – 
40000 рублей.

Приём работ будет осуществляться 
в местном отделении Союза писате-

лей. По словам председателя жюри, 
поэта и литературного критика Нины 
Ягодинцевой, в прошлый раз премия 
вызвала интерес не только в Челя-
бинской области, но и в тех регионах, 
которые географически образуют 
Южный Урал: Оренбург, Башкирия, 
Северный Казахстан.

По положению премии, место 
жительства выдвиженца не имеет 
большого значения, важна суть его 
творчества – произведение должно 
быть пронизано духом Южного Ура-
ла, создавать его современный образ, 
рассказывать о людях, которые здесь 
живут и работают.

Еще один немаловажный момент 
заключается в том, что у премии 
появился собственный литературный 

альманах – «Уральская линия». В его 
первый выпуск вошли произведения 
победителей прошлогоднего конкур-
са. Запланирован и второй выпуск. 
Распространяется альманах бесплат-
но в литературных сообществах, на 
творческих и поэтических встречах.

Поддержку литературной премии 
оказывают на всех уровнях, начи-
ная от бизнес-класса и заканчивая 
губернатором Челябинской обрасти 
Михаилом Юревичем, который, кста-
ти, должен будет вручить заветные 
статуэтки победителям на церемонии 
награждения в своей резиденции.

Отметим, что шорт-лист премии 
объявят 3 марта, в Международный 
день писателя, а подведут итоги 21 
марта, в День поэзии.

макСим Юлин

Три года назад много-
профильное объеди-
нение «Подъёмник» 
разработало проект 
утилизации резино-
технических изделий 
горячим способом. 
29 ноября состоялся 
запуск второй линии 
утилизации путём из-
мельчения изделий, 
благодаря чему их 
можно использовать 
в качестве вторичного 
сырья для изготовле-
ния дорожного и тро-
туарного покрытия. 

В частности, измель-
чению подвергаются 
отжившие свой век 

автомобильные покрышки: 
вторая линия утилизации 
только-только начала свою 
работу, а запас шин уже со-
ставил 300 тысяч тонн. Этого 
многопрофильному пред-
приятию хватит примерно на 
три года. Покрышки попада-
ют на склады «Подъёмника» 
разными путями: в основном 
из шиномонтажных серви-
сов, с большинством из них 
предприятие заключило со-
глашения. Другие компании 
также имеют возможность 
избавиться от своих «резино-
технических залежей», одна-
ко в этом случае утилизация 
будет платной. Что касается 
простых автолюбителей, 
они могут доставить старую 
автомобильную резину в 
«Подъёмник» самостоятель-
но, но никаких денежных 
поощрений за заботу об 
окружающей среде им ждать 
не стоит, хотя и самим пла-
тить не придётся.

Процесс утилизации по-
крышек путём их измельче-
ния нельзя назвать сложным, 
и в то же время это вовсе не 
простое дело. Оборудование 
для второй линии произведе-
но в Италии, а сборка была 
произведена в Тольятти, и на 
всё это ушло 37 миллионов 
рублей. Прежде чем шина 
попадёт на конвейер, её раз-
резают на части, которые 
инженеры «Подъёмника» 
окрестили «чипсами» – это 

прямоугольные куски раз-
мером со школьную тетрадь. 
За один час работы утили-
зируют до 600 килограммов 
«чипсов». На первом участке 
конвейера куски измельчают 
в шредере на пятнадцати-
миллиметровые квадрати-
ки, которые отправляются 
в магнитную трубу, где от 
резины отделяются крупные 
металлические фрагменты. 
Затем квадратики попада-
ют во второй измельчитель 
и сокращаются в размере 

ещё втрое, после чего на 
вибросите отделяется всё 
ненужное, пока не получа-
ется «нормальная крошка» – 
фракцией от ноля до четырёх 
миллиметров. Однако и в 
этой «резиновой пыли» со-
храняются частицы металла, 
а потому на следующем 
участке утилизации располо-
жена ещё одна магнитная 
труба. Окончательным эта-
пом утилизации становятся 
несколько вибростолов, на 
которых резина очищается 

от текстиля, наличие кото-
рого не предполагает техно-
логия укладки спортивных 
дорожных покрытий. На 
выходе из 600 килограммов 
загруженного сырья получа-
ется 400 килограммов «гото-
вой продукции» – резиновой 
стружки двух видов: мелкой 
и немного крупнее. 

После «теоретической» 
демонстрации цикла утили-
зации председатель Магни-
тогорского городского Со-
брания депутатов Александр 

Морозов, заместитель главы 
города Виктор Нижегород-
цев и директор «Подъёмни-
ка» Борис Зюзев разрезали 
красную ленточку, и конвей-
ер был запущен. Морозов и 
Нижегородцев попробовали 
себя в роли закладчиков 
сырья на конвейер, а по-
сле обсудили с Зюзевым 
преимущества резинового 
дорожного покрытия перед 
асфальтовым. Главные плю-
сы резинового покрытия 
– меньшая травмоопасность 
и большая износоустойчи-
вость. Так, если покрыть 
резиновым полотном дво-
ровую хоккейную коробку, 
летом дети не разобьют на 
ней локти и колени, да и 
зимой не возникнет проблем 
с заливкой катка. Резино-
вое полотно выдерживает 
температуру от минус 50 до 
плюс 50 градусов по Цель-
сию, не пропускает воду, и 
её поверхность получается 
более ровной, чем асфальт. 
Основой должен быть песок 
либо щебень, на котором с 
помощью мелкогабаритной 
техники выкладывается и 
разравнивается резиновая 
стружка, которая скрепляет-
ся специальным раствором. 
По словам Бориса Зюзева, 
такое покрытие прослужит 
полвека, да и ремонтировать 
его особо-то не придётся – не 
ежегодно, как асфальт. Ми-
нимальная стоимость ква-
дратного метра резинового 
покрытия без учёта укладки 
составляет 350 рублей: что-
бы качественно обустро-
ить детскую площадку, по 
стоимости выйдет немного 
дороже традиционного би-
тумного покрытия. 

Представители городской 
администрации пообещали 
рассмотреть возможность 
применения нового для Маг-
нитогорска типа дорожного 
полотна. О масштабной за-
мене дорог речи, конечно, 
сейчас не идёт, однако, если 
калькуляция стоимости мо-
дернизации окажется при-
емлемой, возможно, в бли-
жайшем времени детские 
городские площадки будут 
«прорезинены» 

 память

Скорбная находка
алла канЬШина

В субботнем номере «ММ» сообщил: в Магнитке переза-
хоронены останки магнитогорского красноармейца Шамиля 
Сундукова 1904 года рождения, обнаруженные в Карелии 
на местах сентябрьских боев 1941 года. Принять прах 
предка приехали мужчины рода Сундуковых – внук Рафик 
Равильевич и его сын Альберт. Скорбная находка позволила 
не только предать земле останки по обряду, но и прояснить 
судьбу солдата, о котором не было известий со дня призыва 
и который считался пропавшим без вести. «Безвестность» 
после войны обернулась еще и отсутствием пенсии семье, 
где мать одна растила четверых. 

Как стало известно уже после встречи поисковиков с семьей 
Шамиля Сундукова, младшее поколение не только приняло прах 
солдата, но и участвовало в полевой работе. Вместе с отцом – 
руководителем поискового отряда «Совесть» Ильей Фирсовым 
– останки красноармейца обнаружил его восьмилетний сын Илья. 
Второклассник Илья Фирсов – опытный поисковик. После окон-
чания полевого сезона он вместе со старшими бойцами оказался 
в числе награжденных и отмеченных почетными дипломами со-
вета ветеранов республики, министерства по делам молодежи, 
физкультуре и спорту, администрации Петрозаводска, фонда 
содействия увековечению памяти павших при защите Отечества 
«Эстафета поколений».

 турнир

Снежный 
мяч
В администрации Ленинского района со-
стоялось заседание оргкомитета традици-
онного турнира «Снежный мяч».

Организаторами соревно-
ваний по мини-футболу на 
снегу на протяжении многих 
лет выступают ОАО «Магни-
тогорский металлургический комбинат», 
администрация Ленинского района, Магни-

тогорское отделение партии «Единая Россия» и управление по 
физической культуре, спорту и туризму. Этот турнир стал 

одним из спортивных брендов Магнитки, войдя в календарь 
массовых зимних спортивных праздников города. На про-
тяжении трех месяцев свыше 1000 любителей футбола 
разыгрывают кубок «Снежный мяч». Торжественное 
открытие 19-го турнира «Снежный мяч» состоится 21 
декабря в 12 часов в легкоатлетическом манеже. Допол-

нительную информацию можно получить по телефонам: 
49-05-47 – спорткомитет администрации Ленинского района; 

26-66-77, 26-65-41 – СК «Металлург-Магнитогорск».

 тхэквондо | В магнитогорске прошел всероссийский турнир в память о погибших воинах

миХаил СкУридин

Шестой по счету турнир по 
восточному единоборству 
собрал около тысячи спор-
стменов и полные трибу-
ны Дворца спорта имени 
Ивана Ромазана. Цель – не 
только совершенствование 
мастерства тхэквондистов, 
но и патриотическое вос-
питание молодежи, общение 
спортсменов с ветеранами 
и действующими бойцами 
подразделений специального 
назначения. Именно поэтому 
турнир признан уникальным 
– в прошлом году он обрел 
всероссийский статус.

В торжественной церемонии от-
крытия участвовали заместитель 
министра по физической культуре, 
спорту и туризму Челябинской обла-
сти Олег Строгонов, глава Магнито-
горска Евгений Тефтелев, полковник 
МВД в отставке, ветеран боевых 
действий, кавалер ордена Мужества 
Сергей Попов, исполнительный 
директор Челябинской областной 
федерации тхэквондо, директор 
чемпионата мира по тхэквондо-2015 
Максим Карпов.

– В город вновь пришел большой 
спортивный праздник, – подчеркнул 
Евгений Тефтелев. – В очередной раз 
убеждаемся: Магнитка – не только 
город металлургов. За последние 
полгода мы провели два спортивных 
чемпионата всероссийского масшта-
ба по боксу и дзюдо. Сегодня при-
ветствуем спортсменов тхэквондо. 
Желаю участникам бескомпромисс-

ной борьбы, судьям – объективного 
судейства. В зрителях я уверен – мы 
умеем болеть за любой вид спорта!

География участников широка: 
Магнитогорск, Верхнеуральск, Уфа, 
Межгорье, Курган, Тюмень, Самара, 
Орск, Оренбург, Копейск и другие го-
рода России и ближнего зарубежья.

Для Магнитогорска тхэквондо 
сравнительно молодой вид спорта, но 
уже добившийся большой популяр-
ности. Ежегодно спортсмены нашей 
школы демонстрируют мастерство и 
повышают уровень подготовки на со-
ревнованиях различного уровня.

Одной из собственных традиций 
магнитогорской федерации тхэк-
вондо стало проведение в 2008 году 

открытого городского турнира по 
тхэквондо «Братишка». Тогда уча-
стие в турнире приняло восемьдесят 
бойцов, а провести соревнования 
помогло дочернее предприятие 
ОАО «ММК» ЗАО «Таможенный 
брокер».

С каждым последующим годом 
популярность соревнований росла: 
увеличивалось число участников. К 
слову, федерация тхэквондо – вторая 
по численности участников в мире 
после футбола.

– Для Магнитогорска нынеш-
ний турнир – знаковый, – убежден 
Сергей Попов. – Не в первый раз 
проводим турнир на призы журна-
ла подразделений спецназначения 

«Братишка». Сегодня отдадим дань 
памяти и уважения всем погибшим 
при исполнении служебного долга. 
Молодежь должна помнить и чтить 
тех, кто в мирное время отдал свои 
жизни ради благополучия и безопас-
ности России и ее граждан. За шесть 
лет турнир вырос от небольшого 
городского до всероссийского. От 
имени участников и ветеранов бое-
вых действий мы благодарим за это 
спортсменов, болельщиков, органи-
заторов и спонсоров.

Приветственная часть завершилась 
минутой молчания в честь памяти 
российских бойцов, погибших в 
горячих точках.

После творческих номеров в ис-

полнении магнитогорских коллек-
тивов на татами под оглушительные 
аплодисменты вышли гости из Юж-
ной Кореи. Выступление демонстра-
ционной команды из Южной Кореи 
«Куккивон» Всемирной академии 
тхэквондо стало не просто изюмин-
кой и настоящим подарком, но и 
превратило день открытия турнира 
в настоящий спортивный праздник. 
В театрализованном исполнении 
гости показали спарринг и техниче-
ский комплекс приемов тхэквондо, 
многократно и эффектно разбивали 
ударами деревянные доски.

– Прилетели издалека, чтобы 
впервые выступить в вашем городе: 
трудно быстро акклиматизировать-
ся, – сообщил легендарный тренер 
демонстрационной команды мастер 
Чонг Че Хун. – Нас горячо встретили: 
надеюсь, все, кто сегодня пришел в 
этот зал, обязательно будут занимать-
ся тхэквондо.

От имени президента Всемирной 
академии тхэквондо мастер Чонг 
вручил благодарственные письма 
Евгению Тефтелеву, начальнику 
управления по физической культуре, 
спорту и туризму администрации 
Магнитогорска Елене Кальяновой, 
основателю тхэквондо в Магнито-
горске Олегу Калинину, Максиму 
Карпову.

Еще одним зрелищным подарком 
публике стали бои «стенка на стен-
ку» южнокорейский, российских и 
узбекских тхэквондистов.

По традиции состоялись пока-

зательные выступления сборной 
Магнитогорска по тхэквондо, бойцов 
спецназа и ОМОНа.

Партнерами турнира стали компа-
нии «Магинфо», «Ниагара», магазин 
автозапчастей «Автомир», охранные 
предприятия «ПравоРоста» и «Ви-
тязь», кинотеатр «Джаз Синема».

Поединки прошли в трех возраст-
ных группах: 2004–2002, 2001–1999 и 
1996–1998 годов рождения. В рамках 
турнира также прошло первенство 
УрФО среди юниоров 1997–1999 
годов рождения.

По результатам матчевой встре-
чи «стенка на стенку» «Россия–
Узбекистан» в рамках открытия 
турнира «Братишка» победу со 
счетом 35:27 одержала российская 
пятерка. В личных состязаниях самы-
ми многочисленными стали весовые 
категории и мальчиков и девочек 
2002–2004 годов рождения: до 74 
человек в каждой весовой категории. 
Всего же за три соревновательных 
дня более 1000 участников разыгра-
ли в трех возрастных категориях 55 
комплектов наград. Хозяева турнира 
– воспитанники федерации тхэк-
вондо Магнитогорска – положили в 
свою копилку более десяти медалей 
различного достоинства. На счету 
Челябинской областной федерации 
тхэквондо (челябинские СДЮСШОР 
«Корё», «Конас», «Юность-Метар» 
и СК «Юный динамовец», Магни-
тогорск, Копейск, Верхнеуральск) 
более семи десятков медалей, по-
ловина из них – золотые 

У спортивного «Братишки» аншлаг

Подъёмник 
на подъёме
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